



Tendencia de la mortalidad por suicidio en la provincia de Misiones en el período 1990-2018

**Sebastián Genero, Leila Sabrina Schulz, Cecilia Andrea Argañaraz,
María Suray Cendali Godoy**

RESUMEN

El suicidio, definido como el acto deliberado de quitarse la vida, es un problema de salud pública a nivel mundial. Este trabajo tiene como objetivo describir la tendencia de la mortalidad por suicidios en la provincia de Misiones durante el período 1990-2018 a partir de un estudio descriptivo de diseño ecológico. Para el análisis estadístico se utilizaron medidas de resumen descriptivas, se calcularon proporciones y tasas de mortalidad, por edad y por sexo. Para el análisis de tendencias se aplicó el método de regresión segmentaria de Poisson y como medida de resumen el porcentaje de cambio anual (PCA). En todo el período se produjeron 1809 defunciones por suicidio en la provincia de Misiones, con un promedio de 62 muertes por año, en donde el 78% correspondieron al sexo masculino. La tasa de mortalidad tuvo una tendencia al aumento a razón de 2.3% por año, siendo de 3,3 cada 100.000 habitantes en 1990 y de 7,9 cada 100.000 habitantes en el año 2018. El mayor porcentaje de muertes se produjo en los grupos jóvenes, pero las mayores tasas se verificaron en el grupo de 75 años o más. Los resultados tienen concordancia con lo observado en provincias vecinas y el país, resaltando un cambio en el perfil de la mortalidad por suicidio que se desplaza hacia la población joven. Los hallazgos de nuestro trabajo pueden resultar de utilidad para la adecuación de las políticas de salud considerando este nuevo escenario.